



Le Projet Éducatif de Territoire



Parce qu'il n'est pas toujours facile de bien comprendre ce qui se cache derrière ce Projet Éducatif de Territoire (PEDT) animé par la commune et les PEP 56, voici quelques éléments d'explication.

Le PEDT formalise une démarche proposant à chaque enfant de la commune, un parcours éducatif cohérent et de qualité avant, pendant, et après l'école. Il permet ainsi d'organiser, la complémentarité des temps éducatifs.

Quels sont les objectifs du PEDT :

- Assurer une qualité éducative par des projets et des actions sur les temps d'accueil du mercredi et des vacances,
- Mettre en œuvre des projets de territoire avec l'ensemble des partenaires afin de favoriser le vivre ensemble,
- Permettre aux enfants une ouverture sur leur territoire en favorisant les situations de découverte,
- Mettre en œuvre des activités diversifiées, de qualité, dans un souci d'équité et d'accès à tous, favorisant l'autonomie,
- Favoriser la construction de soi, la confiance en soi, l'épanouissement de l'enfant dans sa relation aux autres et à son environnement.

Comment se met-il en place ?

- En mutualisant les compétences des uns et des autres au bénéfice de l'enfant,
- En s'appuyant sur les projets développés par nos associations,
- En travaillant sur des thématiques communes :
 - Autour de mon environnement,
 - Citoyen du monde,
 - Expressions artistiques, artisanales et culturelles,
 - Découverte de nouvelles pratiques physiques.

Ce projet, mis à mal depuis le début de la crise sanitaire, a pu être relancé le 2 décembre 2021 à l'occasion d'une réunion du Comité technique regroupant pas moins de 19 personnes (directrices d'école, parents d'élèves, animateurs enfance-jeunesse, associations, élus).

De nombreux idées ont germées depuis ce premier temps d'échange et ont déjà ou vont contribuer au développement de projets intéressants pour les enfants et les jeunes de notre commune.

En voici quelques exemples concrets menés en 2022 :

Les jeunes (collégiens) du local jeunes ont monté un projet d'autofinancement qui leur a permis de développer les actions du local jeunes grâce à un partenariat avec l'association Cosmix et l'organisation de la Vilaine Guinguette qui s'est tenue le 2 juillet 2022 sur la Place du bourg.

Les enfants fréquentant les services périscolaires et extra-scolaires ont participé au sentier des artistes organisé par l'association du Râteau à plumes, avec pour thématique cette année, entre terre et mer.

Ils ont, sur certains mercredis, découvert des milieux naturels autour de Férel pour créer une œuvre en lien avec la découverte de la nature. Accompagnés par des techniciens de Cap Atlantique ou du Syndicat du Bassin Versant du Brivet, ils ont pu s'inspirer de la nature pour créer une œuvre au cœur du sentier des artistes.

Le 18 mai 2022, L'accueil de loisirs a organisé une journée conviviale, intergénérationnelle.

Le matin, les 6/11 ans ont proposé aux 3/6 ans une visite des bois de Férel et une découverte des jeux anciens en bois. L'après-midi, une partie des résidents de l'EHPAD le Florilège est venue partager un temps de jeux et d'échange avec les enfants de l'accueil de loisirs.

De 17h30 à 20h00, les familles et habitants de Férel ont été invités à partager un moment convivial autour des jeux en bois, dont certains ont été fabriqués par les enfants eux-mêmes, et rythmé par la musique et les danses bretonnes de Pengobilo.

Le PEDT est un projet vivant qui a vocation à évoluer en fonction des projets qui peuvent être développés dans la commune.

Alors si vous des avez projets qui peuvent s'inscrire dans ce cadre, n'hésitez pas à nous en faire part.

Jérôme EONNET - Adjoint au Maire, en charge de l'Enfance, de la Jeunesse et de la Vie Scolaire
Yogan YVETOT - Coordinateur de l'Accueil de Loisirs de Férel - Les PEP 56